

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 12 de Abril de 1947

[Nº. 424

SECCION EDITORIAL

LA DIGNIDAD Y LA INTRIGA

Voto de Agradecimiento

«La dignidad y la intriga son dos fuerzas opuestas en la eterna lucha de la vida. Aquella es la fuerza de los espíritus levantados, que son muy pocos; esta es la fuerza de los mediocres que son innumerables.

«La dignidad, fundada, siempre en la honradez, sabe esperar y espera; la intriga, cuyo fondo es la venalidad, se impacienta y todo lo atropella.

«La dignidad, funda el triunfo en la justicia; la intriga lo obtiene de la audacia.

«La dignidad jamás pide misericordia; el le dan lo que merece, lo recibe con modestia, y si no se lo dan se encoge de hombros. La intriga pide, ruega, implora; recibe lo que le dan con insolencia y si le niegan algo, se enfurece.

«La dignidad no ofrece sino lo que está seguro de cumplir, y no dá sino lo que a cada uno le es debido; la intriga promete lo posible y lo imposible y no cumple ni dá sino a quien puede explotar su provecho propio.

«La dignidad lucha a plena luz, mirando al adversario cara a cara. La intriga combate en la tiniebla y hiere al enemigo por la espalda.

«La dignidad tiene la altivez del que sabe bastarse así mismo; la intriga tiene la bajeza del que no es ni será nada sin padrinos.

«La dignidad marcha con la frente alta, por camino inexorablemente recto; la intriga trepa arrastrándose por línea curva.

«La dignidad llega tarde, o nunca llega, pero plea siempre el suelo firme; la intriga seclende con rapidez y luego en las alturas bambolea.

«La dignidad nace del respeto al deber; la intriga del interés personal desahogado.

«La dignidad ve el futuro y mira a lo alto; la intriga ve al presente y mira abajo.

«La dignidad reconoce hidalgamente los méritos ajenos, es-téu donde estuviere»; la intriga pondera servilmente los de los poderosos y los de sus viles instrumentos, y niega siempre los del adversario.

«A nadie desdeñan tanto los hombres dignos como a los intrigantes y los intrigantes a nadie odian tanto como a los dignos.

«Los hombres dignos tratan cortosamente a los intrigantes que están en las alturas, pero en el fondo los desprecian. Los intrigantes gastan soberano desdén para con los hombres dignos que están siempre en el suelo, pero mal de su grado los aprecian.

«La dignidad reconoce sus errores y modifica ideas con el estudio y la experiencia, la intriga cambia de ideas y de opiniones con los cambios políticos y la perspectiva de brillantes y lucrativos puestos.

«Tanto más lenta y firmemente seclende la dignidad por méritos, cuanto pronta pero efímeramente sube la intriga por la adulación, la audacia, la vanidad y la bajeza. La primera deja huella de luz en su camino; la segunda, romundo rastro de reptil por donde avanza.

«El mando, los honores, y los destinos son, por lo general, para los intrigantes; pero la gloria final es para los dignos.»

Adolfo León Gómez

VIAJEROS

Después de haber tomado participación en el Seminario Pedagógico recientemente celebrado en la Capital, hicieron su ingreso por la vía aérea los apreciados Profesores doña Elenita de Hernández, Señorita Anarda Estrada, don Luis Alonso Pineda, Carlos R. Cortés y

Después de la grata Profesores del Seminario Central henos aquí abnegación más trans-mitieron sus experiencias, sinó que para todas aquellas que com-prendiendo la rápida e-volución de la humani-dad, los cambios de vi-sa alegría. La oportu-nidad primera que para sufrido los países, quie-los maestros ha habido de conocerse mejor, y seguir en la marcha ac-de apreciar más o me-lerada, buscando mejo-res medios en el arte de nuestro país, así co-mo el adelanto que pue-da tomar en los años ve-paso en el progreso de este país, nuestra estan- grande y provechoso; cia en la capital, fué gra-no solo para los maes-tros que tuvimos la di-cha de recibir las acer-tadas lecciones de los

(pasa a la 4ª pág.)

Antonio Estrada. ---Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Con procedencia de Santa Rosa de Copán y en viaje de recreo ingresó ayer la apreciable señorita Lupe Sanmartín. Deseamosle grata permanencia.

Fué y regresó a Tegucigalpa el joven Licenciado don Alberto Galeano M. Que de la culta haya traído gratas impresiones.

El lunes anterior y con procedencia de Tegucigalpa ingresaron la señorita Antonieta Rendón y la señora Elsa de Lagos. Nos complacemos en saludarlas.

El mismo día y después de pasar los días de la Semana Santa en La Esperanza hicieron su regreso las apreciadas señoritas Trinidad y Lulaita Rendón. Para ellas nuestra atenta bienvenida.

En vía de salud partió para Tegucigalpa el Coro-

nel don Juan B. López, Comandante Local de Guarita. Buen viaje y que regrese restabecido.

Con procedencia de San Pedro Sula y en el avión de ayer ingresaron los jóvenes Brandon Rogelio Zacapa h. y Manuel Antonio Villela, a quienes les deseamos grata permanencia.

Para Tegucigalpa y Santa Rosa de Copán, respectivamente partieron por la vía aérea las apreciadas señoras Profa. doña Herlinda y Mercedes de López a quienes les deseamos un viaje sin contratiempos.

Tarjetas Recibidas

Nicomedes Pineda R. 20 de Marzo. Familia Pineda-Madrid. Eterna gratitud.

Angel Arturo Cruz y Romelia Madrid se ofrecen a usted en su nuevo ensaño.

Dionicio Carbajal

Inocente con Smith,
Solos están conversando,
Este pasaje sucede,
En la tierra del banano,
Y están en una cantina,
Frente a un espejo muy grande.

De pronto llegó un campeño,
De aspecto y físico raro,
La cara tiene partida,
De un pómullo al otro lado,
Y una cerveza se toma,
Con la cabeza inclinada.

Otro campeño se acerca,
Bajito y machete en mano,
Dos pistolas lleva al cinto,
Su vista es una amenaza,
Y la olava fijamente
En el otro camarada.

Es Nihito Carbajal,
El de la activa mirada,
Todo el mundo lo respeta
Porque su historia es muy larga.
Su vista es muy penetrante,
Y tiene fría hasta el alma.

De pronto alzó el guarizama,
Y con fuerza lo descerca,
Sobre aquel físico raro,
Que la cerveza tomaba,
Cayendo desahogado
Por acción negra y villana.

El campeño sin cabeza,
Yace en el suelo tendido,
Y todos se preguntaban,
Que quien es el asesino,
Pero al decir es Nihito;
Reinó un silencio sombrío.

Dicen que en estos lugares,
Es el hombre más temido,
Y mate sus semejantes,
Sintiendo gran regocijo,
Cuando les mira la sangre,
Que sale del pecho frío.

Son muchos los que ha matado,
Solo por una mirada,
Y tiene su cementerio,
Donde la foza les caba.
Y los entierra en silencio,
Después de haberlos llevado.

Llega a los comisariatos,
Y pide lo que le please,
Y le dan todo cumplido,
Sabiendo que nunca paga,
Como le tienen gran miedo,
Su nombre impera y su fama.

La fama de un hombre honrado,
Casi siempre es retenida,
Pero la de un malhechor,
Vuela en alas de la broma,
Y forjan hasta leyendas,
De casos no sucedidos.

Y Dionicio Carbajal,
Por ley de un suerto ingrato,
Murió en su signo fatal.
Es el destino y deber,
De aquel que con hierro mata,
A hierro muere también.

JUAN RAMON RIVERA C.

San Juan Guarita 18 de Enero de 1947

BAJO EL CHUBASCO pag. 439. Tomo I

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

EL CUENTO NACIONAL

DE LA VIDA ERRANTE

ARMANDO Antonio, muchos de los tranvías y los «yellow cabs». Armando Antonio ha vivido sabiamente. Peregrino errante, ha plantado en tienda en varios países y en ellos se ha envuelto, como en una bandera, de galante cosmopolitismo y oportunas artes para la vida. La voz le calfa al mismo tiempo que el humo de su cigarrillo, y me decía: soy de tu misma opinión. Hay que abofetear la vida y poner en cada nota apuntada en el libro de la vida: una mala criatura y un gran orgullo. Yo soy un orgullo, Yo soy orgullo, pero guardo mi orgullo para mi y para el bagao del mundo. Amo los bellos ojos de un mi amor ideal, un libro grande, un verso bueno y una copa de ajeno. Me aseombran los hombres heroicos y junto a Lord Byron yo admiro a Napoleón.

Me gusta romper los viejos moldes y los prejuicios, comentaba yo, y ser insolente en todos los actos de mi vida. Me repugna la vida burguesa, y me dan asco los que vjetan en lugar de vivir. La alegría de la vida está en lo imprevisible, en lo nuevo, en la emoción de la hora que pasa. Vivir desordenadamente es saber vivir. Después de una gran alegría es necesario una gran tristeza. Los cambios bruscos me atraen sobremanera. Después de besar los labios marchitos de una pálida marquesa, me gusta ir a beber en los labios rojos de las mujeres que venden amor. Esta es la bohemia, la verdadera bohemia, la cual se vive y se siente fuertemente, poniendo muy en alto nuestro YO, sin importarnos un comino el qué dirán de las comadres o de los mediocres.

Y la voz se perdía en la noche estival, entre los ruidos

Señora y Señorita..... Su mejor Aliado en el HOGAR

El Método de Corte y Confección «Creación» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez, acaba de editar para Ud. en la ciudad de El Progreso—Yoro y quien por L. 5.00 se lo hará llegar a donde Ud. ordene sin más costo alguno bajo N.º certificado.

QUIERE UD. MEJORAR SU CONDICION SOCIAL Y MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Puede no vacilar en gastar L. 5.00 comprando el METODO DE CORTE Y «CONFECCION CREATION» que la Profa. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y dedicado a Ud. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta le devolverá su dinero.

SOLAMENTE L. 5.00

Envíe la valiosa obra de corte y confección «CREACION» que la Profa. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso—Yoro.

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación setmana de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor

Tomás E. Lendaerverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos; precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira Honduras Centro Américas. Tip. Occidente

dientes de lujuria, ni el dolor de la nieve, ni las noches de vela en vela, habían logrado hacer desaparecer de aquel rostro tuos ojos bellos y una boca maravillosa, y de su cuerpo un corazón bueno, todo amor y todo ensueño.

María era blanca como todas las mujeres nortefías.

(pasa a la 3ª pag.)

Pedro Pineda M.

ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado únicamente al ejercicio de su profesión —Asuntos civiles, criminales, administrativos y de voluntaria jurisdicción.

Cartulación pronta y esmerada.

Gracias, Departamento Lempira.

De la vida errante....

(viene de la 2ª pág.)

Pero más valga el oro de su corazón que el oro de su trenza. Y era oro de veinte quilates. Yo me la encontré una noche en el quitalo de una puerta, llorando por los golpes de un invertido, y desde entonces fué mía y sólo mía.

Las copas de ajeno nos esperaban en la mesa. El ajeno es buen trago, pone en los ojos luz y en la cabeza amor y su mismo color opalino es signo de gran distinción.

Junto a la alegría de nosotros estaba el dolor de la vida: María y Katy. Y la vida las había llenado de todas las hieles y el índice acusador de los cobardes, las señalaban llenándolas de orueles repriminaciones.

Yo amo con lástima a estas mujeres, me decía Armando, que sólo tienen el pecado, como la Magdalena de haber amado mucho. Y el amor no es pecado. En los tiempos lidos de la bella Grecia, las cortesanas eran artistas, al lado de los poetas, de los pintores, de los escultores. Hoy son máquinas de placer, expuestas a romperse en cualquier hora y en cualquier circunstancia.

Si tu las amas con lástima, yo las amo con todas las fuerzas de mis deseos te contesté. Carne propia de hospital o de asilo, es buena semilla para mi enojo y para mi amor. No sé a qué deba esta particularidad. Yo las doy mi corazón y mi cuerpo; y se los doy todo. Mi corazón de soñador romántico que no pudo prendere en las zarcas de las pupilas de la niña maravillosa. Resonó en mí a Grecia; y toda cortesana es una artista exquisita que esculpe el más bello poema.

La luz se volvía pálida como el humo de nuestros cigarrillos, y la vitrola eléctrica preludiaba «Paradise», el vals americano que llena los labios con una plegaria de amor voluntuoso, cuando aquel RAILROADMAN, salido de la esquina de la taberna, abordó nuestra mesa.

El cuerpo de María se restregó medroso contra el mio, igual que una galleta con frío, mientras sus ojos espantados se perdían en los estraviados de aquel mocetón rojo y musculoso, a quien el mucho soplo de cerveza no le permitía sostenerse firme.

La impetuosidad tropical de Armando se desbordó en improperios contra el lintrero, que efortunadamente para mí a mígo no hicieron más en la obstinación del ebrio.

Era una solamente su idea y era una solamente el bértigo: María quien seguía medrosa, restregándose contra mi cuerpo.

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Biletos Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Refrán vulgar pero Verdico

Santa Bárbara 19.—Macho que respinga, chismadura tiene, dice refrán vulgar pero verdico, colorados hicieron bulla ante ley contra propagandistas comunistas porque sentíanse dañados. Toda oposición orden actual Americano, tiene cooperación decidida Unión Soviética. Orden Americano actual identificado con política Estado Unidense frente expansionismo doctrinario Ruso. Oposición está contra Estado Unidense favorese rusos incontravectible.

SALON GLORIA

El primero en su clase en esta ciudad. Cervezas y refrescos helados. Atendidos, esmero y aseo.

PREFERALA USTED

Pocos fuimos los que vimos la tragedia rápida y fatal; pocos fuimos los que vimos caer uno tras otro: el cuerpo lacerado de María y el cuerpo mucronoso del ebrio, sosteniendo todavía entre sus manos el revólver asesino.

El crimen quedó en el silencio, cubierto por la exquisita camaradería del «gang», a quien el hebo de sangre hubiera traído molestas vietas al negocio.

III

La luz indecisa del amanecer nos vio ambular por las calles, sobrecegos todavía por la tragedia, de la cual nunca escapamos ni los móviles, ni las circunstancias.

AUGUSTO C COELLO h.
(De «El Sampedrano»)

mente.

Juan Barahona H.

Distinguidos Visitantes

Progreso 7.— Visitaron nuestra ciudad viaje de paseo señor Sub Secretario de Guerra Leonidas Pineda, señor Administrador de Rentas, P. M. Jesús López de Tegucigalpa, el Jefe del Consejo don Alonso Cálix, Licenciado Samuel Dacosta Gómez de Tela, a quienes tuvimos el honor presentar nuestro saludo cordial, llevando gratas impresiones.

Tito Calderón

Levántese y Avance

Lepaera 8.— Hace algunas semanas no recibimos semanario «Avance» sabemos que en su avance calló, pero que director Profesor Cortés a su regreso de Tegucigalpa, continuará publicación, nada más que modificará nombre poniéndole «Levántate Avance» o «Levántese y Avance» del modo que sea, lo que lectores deseamos es que no muera sin avanzar nada.

Corresponsal

Notas de Gualcinse

Gualcinse 7.— Sacerdote Mejía celebró Sesión Santa aquí, pues!

Aviso de Interdicción

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Lempira en cumplimiento del Artº 760 al público haos saber: que por sentencia de este Juzgado de Letras de este Departamento con fecha primero de Abril corriente, fué declarada la señora Guadalupe Paz viuda de Milla en interdicción en razón de encontrarse demente. Todo esto se hace saber para los efectos legales.

Gracias, 9 de Abril de 1947.

T. E. Landaverde Srío.

ATINADO NOMBRAMIENTO

Lepaera 7.— Sabemos que recientemente asumió cargo de Contador de Rentas este D.º el estimado obrillero P. M. don Tito Hernández, nombramiento que nos llena de satisfacción por tratarse de un profesional de talento y principalmente definido y decidido Nacionalista, de lealtad y honor puesto a prueba con o sin empleo. Lo felicitamos.

L. Rosa Z.

blo cristiano numerosa concurrencia plenamente satisfechos. Reinó completo orden. Prematuro copioso invierno tiénenos preocupados más que bravatas de libero comunistas, pues nacionalistas unidos daremos un solo formidable golpe al adversario, llegado el caso contra designios todo poderoso, nada podemos, conformidad.

Pablo Rodríguez

El Tabaco mejor de Copán
Elaborado hasta la Perfección
Ahí tiene el cigarrillo
KING BEE
Busque los Valiosos Cupones
Breves e Interesantes Minutos

DE CONVERSACION CON EL PRESIDENTE DE
Honduras, General Tiburcio Carías Andino

(La voz consciente de la prensa extranjera)

EL viernes 21 de febrero último encontrándonos en Tegucigalpa, tuvimos el honor de ser recibidos por el señor Presidente de la República de aquel país, General y Doctor don Tiburcio Carías Andino, quien desde hace largos Años nos dispensa su valiosa y grata amistad.

Lo encontramos sano, lleno de energía y optimista. Así es el carácter de este hombre, comunicativo y revelador de su buen estado de salud y de su potencia anímica para el estado. Nada lo arredra pues los males políticos que aquejan a su país los conoce y sabe remediar en su oportunidad, de manera que ni los enemigos gratuitos, ni la sistemática injuria de la prensa de oposición lograrán quebantar sus maduras intenciones por el bien patrio y la prosperidad de Honduras.

En medio de su amena conversación obtuvimos detalles de interés, que enseguida consignamos, que hablan del cariño que el General Carías guarda por El Salvador.

Al hacer recuerdos del Dr. Manuel Enrique Arzujo, de don Carlos y Jorge Melendez y del Dr. Quiñonez, tiene verdaderas frases de especial complacencia por los salvadoreños. Nos indica su permanencia en nuestro territorio allá por 1912; y a este respecto, le manifestamos que en Soneonate se le recuerda mucho pues allí residió y se ocupó como profesor. Mientras él hace mención de los generales Avelar, Preza y Bolaños y pondera su valía personal le referimos conocer en Soneonate a doña Jerús v. de Charlaix, a una de cuyas hijas el Dr. daba clases y conserva aquella la tacita en que el huésped tomaba su chocolate. Parece que nuestro amigo experimenta viva emoción y nos manifiesta su aprecio por dicha dama y se pierde en particulares frases de cariño por los amigos de Soneonate.

Volviendo a su actuación política el General Carías goza de la confianza de su pueblo y lo rodea compactamente el Partido Nacionalista, de robustas tradiciones. Se retirará del poder en

Aviso de Herencia

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Lempira al público hace saber: que por sentencia de este Juzgado con fecha ocho del corriente mes fué declarado heredero abintestato y se le mandó conceder la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados por su madre Antonina Carabantes, a don Juan Carabantes, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos legales.

Gracias, 9 de Abril de 1947.
T. E. Landaverde Srío.

1949 entregándole el poder a la persona que triunfo en las elecciones.

La paz reina en el país vecino y la labor que algunos malqueridos hacen en el exterior ha sido desechada por la opinión pública sana al confirmar los hechos, como que el Doctor y General don Rufino Solís se había levantado en armas, como se dijo el mes pasado en Guatemala, resultando una impostura que fué descalificada pues el expresado hombre público permanece fiel e inteligente en su puesto como Comandante de Armas de La Ceiba y con la mejor amistad con el Presidente de la República. Hay en Honduras orden y labor públicas inalterables.

El sábado quince de marzo el digno mandatario hondureño celebró su cumpleaños en medio de sus familiares, amigos y correligionarios con toda pompa y esplendor. Nos complace felicitarlo efusivamente.

(Tomado de «EL IMPARCIAL». San Salvador, El Salvador)

Aviso de Matricula

Tegucigalpa 7.— Rutérole comunicar interesados matricula para iniciar o proseguir estudios de magisterio aplicación al comercio y Bachillerato en Ciencias y Letras en este establecimiento, se iniciará, el miércoles 16 del presente y per-

VOTO DE AGRA...

(viene de la 1ª pág.)

Andino y al esfuerzo y actuación del señor Ministro de Educación Pública Angel G. Hernández; quienes vivamente interesados en el bien de Honduras, dan a la enseñanza el empuje sobervio actual, en el conocimiento que para conseguir la libertad, la paz y la prosperidad de un pueblo, solamente es posible por la educación de ese pueblo, bajo sólidas bases que le preparen para vivir democráticamente. En esa revolución, somos parte activa los maestros y responderemos de nuestro cometido responsabilizándonos seriamente a laborar con el objetivo primordial de hacer una Honduras próspera y feliz.

Profundamente agradecido por las atenciones de que fuimos objeto los maestros que de esta localidad tuvimos la oportunidad de asistir al primer Seminario Pedagógico, rindo por medio de ésta, las más expresivas gracias al señor Presidente de la República, al señor Ministro de E. P. y a los Honorables de la Fundación Interamericana de Educación, haciendo votos porque el resultado esperado se logre pronto.

Gracias, 11 de Abril de 1947.

J. Antonio Estrada B.

monstrará abierta hasta el 30 del corriente. La inscripción para iniciar o proseguir estudios elementales en la escuela aplicación «República Oriental» del «Uruguay» a nueva confianza con la ley se iniciará el 20 del mismo mes.

Ramón Carías D.